
 
 

 

 

CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

DEL GIORNO: 28 marzo 2022 

 

 

DELIBERAZIONI  

 

 
100. Lettura e approvazione del verbale seduta precedente – Delibera. 

 

101. Regolamenti d’Istituto – Delibera 

 

102. Variazioni al Programma Annuale 2022– Delibera. 

 

103. Approvazione/Accreditamento Programma ERASMUS+ 2022/2027 – Delibera. 

 

104. Uscite didattiche e Viaggi di istruzione.– Delibera. 

 
  



 
 

Verbale n. 16        Potenza, 28/03/2022 

Delibera n. 100 

 
Oggetto: Approvazione verbale della seduta del Consiglio di Istituto del 08 febbraio 2022. 

 

Il giorno 28-03-2022 alle ore 15.30 come da convocazione con nota prot. 3548 del 21-03-2022, in 

modalità telematica, tramite Piattaforma Teams di Microsoft 365, si riunisce il Consiglio di Istituto 

del Liceo Scientifico G. Galilei per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

OMISSIS 

Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

 

− La Prof.ssa Lucia Girolamo - Dirigente Scolastico; 

 

COMPONENTE DOCENTI COMPONENT E 

PERS. A.T.A. 

COMPO-

NENTE GENI-

TORI 

COMPONENTE 

ALUNNI 

Bonomo Anna Volturno    Donata Santarsiero Concetta Clementi William (4C) 

Di Capua Veronica  Monaco Rosalba Mancusi Chiara (5B) 

Lauria Spolidoro Lucia   Carcuro Simone (3E) 

Motta Rocchina   Albini Carmine (5F) 

Delle Donne Rocco       

 
   

 

Risultano assenti la sig,ra Donatore Antonietta (Componente ATA), il sig. Paternoster Francesco 

(componente genitori), i proff. Rivelli Anna, Granieri Maria Giuseppina, Boezio Raffaele 

(Componente docenti) 

È, inoltre, presente il D.S.G.A. dott. Pansardi Bernardo per la parte di sua competenza. 

Presiede la riunione il Presidente del Consiglio di Istituto, sig.ra Santarsiero Concetta, adempie alle 

funzioni di segretario la prof.ssa Motta Rocchina. 

OMISSIS 

 

 

Prima dell'avvio dei lavori, il Dirigente Scolastico, prof.ssa Lucia Girolamo, ricorda brevemente le 

modalità di riunione e chiede ai componenti di esprimere le proprie intenzioni di voto rispetto ai 

singoli punti all'odg direttamente nella sezione conversazione della riunione e, per render più 

agevole le operazioni di verbalizzazione, chiede, inoltre, l'autorizzazione alla registrazione della 

riunione, che viene immediatamente accordata. 

Infine, invita la prof.ssa Motta Rocchina, in qualità di segretaria del Consiglio di Istituto a sintetizzare 

2. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente – Delibera. 



 
 

il verbale della seduta precedente e della seduta straordinaria del verbale del 08-02-2022. Non 

essendoci richieste di rettifiche e/o integrazioni, 

 

all'unanimità, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
 

N° 100 DELIBERA 

 

l'approvazione del verbale della seduta del Consiglio di Istituto n°15 del 08-02-2022. 

 

OMISSIS 

 

Alle ore 17.45, esauriti gli argomenti da discutere la seduta è tolta. 

 

 

 

Potenza, 28 marzo 2022 

 

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

prof.ssa Rocchina Motta Sig.ra Santarsiero Concetta 

 

  



 
 

Verbale n. 16        Potenza, 28/03/2022 

Delibera n. 101 

 
Oggetto: Regolamenti di istituto. 

 

Il giorno 28-03-2022 alle ore 15.30 come da convocazione con nota prot. 3548 del 21-03-2022, in 

modalità telematica, tramite Piattaforma Teams di Microsoft 365, si riunisce il Consiglio di Istituto 

del Liceo Scientifico G. Galilei per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

OMISSIS 

Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

− La Prof.ssa Lucia Girolamo - Dirigente Scolastico; 

 

COMPONENTE DOCENTI COMPONENT E 

PERS. A.T.A. 

COMPO-

NENTE GENI-

TORI 

COMPONENTE 

ALUNNI 

Bonomo Anna Volturno    Donata Santarsiero Concetta Clementi William (4C) 

Di Capua Veronica  Monaco Rosalba Mancusi Chiara (5B) 

Lauria Spolidoro Lucia   Carcuro Simone (3E) 

Motta Rocchina   Albini Carmine (5F) 

Delle Donne Rocco          

 

Risultano assenti la sig,ra Donatore Antonietta (Componente ATA), il sig. Paternoster Francesco 

(componente genitori), i proff. Rivelli Anna, Granieri Maria Giuseppina, Boezio Raffaele 

(Componente docenti) 

È, inoltre, presente il D.S.G.A. dott. Pansardi Bernardo per la parte di sua competenza. 

Presiede la riunione il Presidente del Consiglio di Istituto, sig.ra Santarsiero Concetta, adempie alle 

funzioni di segretario la prof.ssa Motta Rocchina. 

OMISSIS 
 

 

In relazione al punto 3, ascoltata la puntuale illustrazione a cura della dott.ssa Caricati, 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
 

• VISIONATI i regolamenti da adottare, 

• CONSIDERATO che occorre la Carta dei Servizi, 

• SENTITO il Presidente del Consiglio di Istituto, 

3. Regolamenti d’Istituto - Delibera 



 
 

 

all'unanimità, 

 

N°101 DELIBERA 

L'adozione 

• del Regolamento per la gestione dei profili social; 

• del Regolamento relativo alla pubblicazione delle foto e dei video degli studenti 

 afferenti alle attività didattiche ed educative previste dal POF e PTOF; 

•  della Carta dei Servizi, integrata con le opportune modifiche.  

 

OMISSIS 

 

Alle ore 17.45, esauriti gli argomenti da discutere la seduta è tolta. 

 

 

Potenza, 28 marzo 2022 

 

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

prof.ssa Rocchina Motta Sig.ra Santarsiero Concetta 

 

  



 
 

Verbale n. 16        Potenza, 28/03/2022 

Delibera n. 102 

 

Oggetto: Variazioni al Programma Annuale 2022. 

 

Il giorno 28-03-2022 alle ore 15.30 come da convocazione con nota prot. 3548 del 21-03-2022, in 

modalità telematica, tramite Piattaforma Teams di Microsoft 365, si riunisce il Consiglio di Istituto 

del Liceo Scientifico G. Galilei per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

OMISSIS 

Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

− La Prof.ssa Lucia Girolamo - Dirigente Scolastico; 

 

COMPONENTE DOCENTI COMPONENT E 

PERS. A.T.A. 

COMPO-

NENTE GENI-

TORI 

COMPONENTE 

ALUNNI 

Bonomo Anna Volturno    Donata Santarsiero Concetta Clementi William (4C) 

Di Capua Veronica  Monaco Rosalba Mancusi Chiara (5B) 

Lauria Spolidoro Lucia   Carcuro Simone (3E) 

Motta Rocchina   Albini Carmine (5F) 

Delle Donne Rocco       

 
   

 

Risultano assenti la sig,ra Donatore Antonietta (Componente ATA), il sig. Paternoster Francesco 

(componente genitori), i proff. Rivelli Anna, Granieri Maria Giuseppina, Boezio Raffaele 

(Componente docenti) 

È, inoltre, presente il D.S.G.A. dott. Pansardi Bernardo per la parte di sua competenza. 

Presiede la riunione il Presidente del Consiglio di Istituto, sig.ra Santarsiero Concetta, adempie alle 

funzioni di segretario la prof.ssa Motta Rocchina. 

 

OMISSIS 

 

 

 

Il DSGA apre la discussione del punto 4 illustrando tutte le variazioni che sono state apportate al 

Programma Annuale e.f. 2022, resesi necessarie per maggiori entrate, e di seguito analiticamente 

illustrate: 

 

4. Variazioni al Programma Annuale 2022– Delibera. 



 
 

N. Movimentazione Importo Descrizione Movimentazione 

7 300,00 Contributo UNIBAS docente tutor TFA Sostegno a.s. 2020/2021 

8 1.115,58 Rimborso spese telefoniche a.s. 2021/2022 n. 6 bimestri 

9 4.691,00 Contributo scolastico volontario a.s. 2022/2023 

10 2.693,82 Risorse per assistenza e supporto psicologico – art. 697, comma 1, L. n. 

234/202 

 

 

ENTRATE 

Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 

INIZIALE 

MODIFICHE 

PRECEDENTI 

MODIFICA AT-

TUALE 

PREVISIONE DE-

FINITIVA 

03|06/23 Art. 1, comma 697, L. n. 

234/2021 

0,00 0,00 2.693,82 2.693,82 

05|02/01 Contributo per spese   telefoniche 0,00 0,00 1.115,58 1.115,58 

05|06/08 Finanziamento Università tiro-

cinio docenti 

0,00 0,00 300,00 300,00 

06|01/01 Contributo volontario  scolastico 60.320,00 0,00 4.691,00 65.011,00 

    8.800,40  

 

 

SPESE 

Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 

INIZIALE 

MODIFICHE PREC-

EDENTI 

MODIFICA AT-

TUALE 

PREVISIONE DE-

FINITIVA 

A|01/01 Gestione Fondi Amministrazione   

Provinciale 

10.266,54 0,00 1.115,58 11.382,12 

A|03 DIDATTICA 83.095,30 0,00 300,00 83.395,30 

A|03/01 Progetto vari PTOF- Ampliamento 

offerta formativa 

64.461,28 650,00 2.693,82 67.805,10 

P|02/01 Gestione Contributi volontario sco-

lastico e sussidi alunni 

64.280,00 0,00 4.691,00 68.971,00 

    8.800,40  



 

 
 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

• VISTO il programma annuale per l’esercizio finanziario 2022 approvato, 

• VISTO il D.I. N 129 del 2018 Nuovo Regolamento di Contabilità nelle  

                                  Scuole, 

• CONSIDERATO che occorre modificare il programma annuale 

• SENTITO il DSGA, 

All’unanimità 
 

N° 102 DELIBERA 

 

Le variazioni al Programma Annuale E.F. 2022. 

 

OMISSIS 

 

Alle ore 17.45, esauriti gli argomenti da discutere la seduta è tolta. 

 

 

 

Potenza, 28 marzo 2022 

 

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

prof.ssa Rocchina Motta Sig.ra Santarsiero Concetta 

 

  



 

 
 

Verbale n. 16        Potenza, 28/03/2022 

Delibera n. 103 

 

Oggetto: Approvazione/accreditamento Programma ERASMUS+ 2022/2027. 

 

Il giorno 28-03-2022 alle ore 15.30 come da convocazione con nota prot. 3548 del 21-03-2022, 

in modalità telematica, tramite Piattaforma Teams di Microsoft 365, si riunisce il Consiglio di 

Istituto del Liceo Scientifico G. Galilei per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

OMISSIS 

Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

 

− La Prof.ssa Lucia Girolamo - Dirigente Scolastico; 

 

COMPONENTE DOCENTI COMPONENT E 

PERS. A.T.A. 

COMPO-

NENTE GENI-

TORI 

COMPONENTE 

ALUNNI 

Bonomo Anna Volturno    Donata Santarsiero Concetta Clementi William (4C) 

Di Capua Veronica  Monaco Rosalba Mancusi Chiara (5B) 

Lauria Spolidoro Lucia   Carcuro Simone (3E) 

Motta Rocchina   Albini Carmine (5F) 

Delle Donne Rocco       

 
   

 

Risultano assenti la sig,ra Donatore Antonietta (Componente ATA), il sig. Paternoster Francesco 

(componente genitori), i proff. Rivelli Anna, Granieri Maria Giuseppina, Boezio Raffaele 

(Componente docenti) 

È, inoltre, presente il D.S.G.A. dott. Pansardi Bernardo per la parte di sua competenza. 

Presiede la riunione il Presidente del Consiglio di Istituto, sig.ra Santarsiero Concetta, adempie 

alle funzioni di segretario la prof.ssa Motta Rocchina. 

OMISSIS 

 

 

In relazione a questo punto prende la parola il Presidente del Consiglio di Istituto per fare un 

plauso a quanti hanno lavorato per l'accreditamento che è un risultato non sempre immediato 

considerata la complessità dell'iter progettuale e la rigorosità delle procedure valutative. Anche il 

Dirigente Scolastico evidenzia che si tratta di una grande opportunità per lo sviluppo della 

professionalità di tutto il personale scolastico, docente ed ATA. Tutte le componenti del Consiglio, 

infine, esprimono apprezzamento per il risultato conseguito e intendono ringraziare quanti, 

5. Approvazione/Accreditamento Programma ERASMUS+ 2022/2027 – Delibera. 



 

 
 

all'interno dell'Istituto, hanno curato l'intera procedura. 

Dopo breve discussione, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

All’unanimità 

− SENTITO il Presidente del Consiglio di Istituto, 

− SENTITO il Dirigente Scolastico, 

− CONSIDERATO che per completare la procedura di accreditamento è ri-

chiesta l'approvazione degli OO.CC, 

N° 103 DELIBERA 
 

All’unanimità 

L’approvazione dell’accreditamento Programma Erasmus+ 2022/2027. 

 

OMISSIS 

 

Alle ore 17.45, esauriti gli argomenti da discutere la seduta è tolta. 

 

 

Potenza, 28 marzo 2022 

 

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

prof.ssa Rocchina Motta Sig.ra Santarsiero Concetta 

 

  



 

 
 

Verbale n. 16        Potenza, 28/03/2022 

Delibera n. 104 

 

Oggetto: Uscite didattiche e Viaggi di istruzione. 

 

Il giorno 28-03-2022 alle ore 15.30 come da convocazione con nota prot. 3548 del 21-03-2022, 

in modalità telematica, tramite Piattaforma Teams di Microsoft 365, si riunisce il Consiglio di 

Istituto del Liceo Scientifico G. Galilei per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

OMISSIS 

Risultano presenti i seguenti consiglieri: 

− La Prof.ssa Lucia Girolamo - Dirigente Scolastico; 

 

COMPONENTE DOCENTI COMPONENT E 

PERS. A.T.A. 

COMPO-

NENTE GENI-

TORI 

COMPONENTE 

ALUNNI 

Bonomo Anna Volturno    Donata Santarsiero Concetta Clementi William (4C) 

Di Capua Veronica  Monaco Rosalba Mancusi Chiara (5B) 

Lauria Spolidoro Lucia   Carcuro Simone (3E) 

Motta Rocchina   Albini Carmine (5F) 

Delle Donne Rocco       

 
   

 

Risultano assenti la sig,ra Donatore Antonietta (Componente ATA), il sig. Paternoster Francesco 

(componente genitori), i proff. Rivelli Anna, Granieri Maria Giuseppina, Boezio Raffaele 

(Componente docenti) 

È, inoltre, presente il D.S.G.A. dott. Pansardi Bernardo per la parte di sua competenza. 

Presiede la riunione il Presidente del Consiglio di Istituto, sig.ra Santarsiero Concetta, adempie 

alle funzioni di segretario la prof.ssa Motta Rocchina. 

OMISSIS 

 

 

Il Dirigente Scolastico, accolte le sollecitazioni delle famiglie e degli studenti, considerato il 

D.L. 24 marzo 2022, comma 3, che consente la ripresa dell'uscite didattiche e dei viaggi di 

istruzione e considerato il desiderio di ritorno alla normalità di tutte le componenti scolastiche, 

chiede alle diverse rappresentanze del CdI di esprimersi in merito alla ripresa dei viaggi di 

istruzione e delle uscite didattiche. Prima di avviare la discussione chiede, tuttavia, di tenere 

conto di diverse dimensioni: 

• non discriminazione di opportunità, aspetto economico (si ricorda che il tetto massimo di 
spesa per i viaggi di istruzione era stato fissato a € 500,00); 

6. Uscite didattiche e Viaggi d’istruzione. – Delibera. 



 

 
 

• tutela sanitaria e adeguata considerazione della sopraggiunta emergenza bellica in Ucraina; 

• disponibilità dei docenti ad accompagnare gli studenti. 
Il Dirigente chiede, inoltre, che si faccia una adeguata riflessione sulle quarte e quinte Cambridge 
e 

Internazionale, in merito anche alla possibilità di effettuare il soggiorno/studio all’estero. 

Il DSGA riporta i dati di una indagine di mercato di metà febbraio, prima dunque della crisi 

bellica che ha coinvolto 5 agenzie di viaggio e che evidenzia un aumento significativo dei costi. 

Chiede inoltre che il consiglio deliberi sui tetti di spesa e sulle clausole da inserire negli accordi 

con le agenzie. 

Prende la parola la sig.ra Monaco Rosalba, che riferisce di un interesse di tutte le classi ma in 

particolare delle classi Cambridge a riprendere i viaggi di istruzione e in particolare il viaggio 

all'estero, riferendo di un malcontento generale delle famiglie. 

La rappresentante degli studenti Chiara Mancusi fa riferimento ad una comparazione con altre 

scuole della città che riprenderanno i viaggi di istruzione con costi contenuti. Sottolinea 

l'importanza dei viaggi di istruzione all'estero ma anche la volontà di concludere il percorso 

insieme alla propria classe con un viaggio in Italia. Sarebbe comunque un'opportunità per gli 

studenti. 

Lo studente Albini Carmine sottolinea l'importanza di tenere in debito conto la condizione 

economica delle famiglie e chiede di valutare la possibilità di organizzare il viaggio con mezzi 

di trasporto diversi dall'aereo per costruire itinerari in paesi europei confinanti. 

Prende la parola la sig.ra Monaco sottolineando che i genitori sarebbero disposti ad accettare 

anche costi superiori a quelli solitamente sostenuti pur di dare un'opportunità ai figli. 

La prof. Di Capua Veronica chiede di non sottovalutare la variabile accompagnatori: molti 

docenti non sarebbero disposti ad accompagnare gli studenti all'estero ma potrebbero dichiararsi 

disponibili per viaggi di istruzione sul territorio nazionale, anche in considerazione delle tante 

ricchezze che offre il nostro patrimonio culturale e paesaggistico. 

Lo studente Carmine Albini concorda con le osservazioni espresse ma chiede di considerare il 

caso delle classi quinte dell'opzione Cambridge e Internazionale. 

Lo studente Carcuro Simone riporta le istanze delle classi quarte e terze Cambridge e 

Internazionale che hanno espresso in più sedi la volontà di realizzare l'esperienza di soggiorno 

studio all'estero chiedendo agli studenti rappresentanti di farsi portavoce della richiesta di 

realizzare quello che è l'aspetto qualificante del loro percorso. Insiste, sulla necessità di dare alle 

terze e quarte Cambridge la possibilità di fare anche in Italia un'esperienza di più giorni. 

La prof.ssa Motta Rocchina considera che per questa annualità è possibile andare in deroga al 

tetto di spesa fissato precedentemente per le classi quinte di ordinamento e scienze applicate e 

valutare itinerari, anche di confine, con incursioni all'estero che siano di indubbio valore 

formativo e che diano serenità ai docenti accompagnatori sulla riduzione delle occasioni di 

contagio. Discorso diverso per le quinte provenienti dal percorso Cambridge e Internazionale per 

le quali, non avendo nessun vincolo sul tetto di spesa, sarebbe possibile valutare un viaggio studio 

all'estero con percorso di approfondimento linguistico quale giusto coronamento del percorso 

quinquennale. Le quarte e le terze avrebbero l'opportunità di fare la medesima esperienza nel 

prossimo anno scolastico, quando ci si auspica, con ragionevole ottimismo, una ripresa completa 

della mobilità studentesca. 



 

 
 

Il presidente del Consiglio di Istituto, sig.ra Santarsiero Concetta riferisce anche lei di avere 

ricevuto sollecitazioni dalle famiglie frequentanti le classi Cambridge non come semplice viaggio 

all'estero ma come completamento del percorso intrapreso in paesi anglofoni. Chiede, pertanto, 

una attenta valutazione a partire dalle classi quinte per le quali quella di quest'anno sarebbe l'unica 

opportunità di realizzare questo segmento formativo imprescindibile del percorso di studio. 

Considerate tutti gli aspetti discussi, chiede di assumere decisioni condivise a partire dalle classi 

quinte per poi estendere le valutazioni e le decisioni alle altre classi. 

La Dirigente, facendo sintesi delle varie posizioni espresse, chiede che il criterio della gradualità 

della ripresa dei viaggi di istruzione sia tenuta in debita considerazione e, ricostruendo il dibattito 

svoltosi, chiede di assumere decisioni distinte per le classi, valutando, previa disponibilità degli 

accompagnatori del viaggio all'estero come percorso formativo per le classi Cambridge e 

Internazionale. 

Segue ampia e articolata discussione, al termine della quale, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

• VISTA la del. n. 71 verbale 17 del 30-09-2019; 

• VISTA la del. n.11 del 29-06-2020; 
• VISTA la del. n. 18 del 7 settembre 2020; 
• VISTA la del. n. 30 del 30 ottobre 2020; 
• VISTA la del. n. 35 del 30 novembre 2020; 
• VISTA la del. n. 75 del 29 ottobre 2021; 

• SENTITO il parere del Dirigente Scolastico e del Presidente del Consiglio di Istituto, 
 

dopo ampia e articolata discussione, 

 

N° 104 DELIBERA 

 

con voti favorevoli 12 e 1 astenuto (Carcuro Simone) che 

- le classi quinte del Liceo Scientifico Internazionale e del percorso Cambridge, previa 

disponibilità dei       docenti accompagnatori e con la partecipazione dei 2/3 della classe, parte-

ciperanno al viaggio di una settimana all'estero di potenziamento linguistico (con corso di 

approfondimento linguistico) a completamento del percorso liceale svolto; 

 

- le classi quinte di ordinamento e scienze applicate, previa disponibilità dei docenti accom-

pagnatori e con la partecipazione dei 2/3 della classe, parteciperanno al viaggio di una set-

timana in Italia, di approfondimento culturale e paesaggistico; 

 

- le classi prime e seconde di tutti gli indirizzi, previa disponibilità docenti accompagnatori, 

parteciperanno ad un'uscita di un giorno per realizzare un'esperienza sportivo-ricreativa 

e/o culturale in destinazioni facilmente raggiungibili; 

 



 

 
 

- le classi terze e quarte di tutti gli indirizzi, previa disponibilità dei docenti accompagna-

tori, parteciperanno ad un'uscita di un giorno per realizzare un'esperienza sportivo-ricrea-

tiva e/o culturale in destinazioni facilmente raggiungibili. 

 

Inoltre 

 

N° 105 DELIBERA 

 

con voti favorevoli 12 e 1 astenuto (Carcuro Simone) 

- che, fermo restando il tetto massimo di spesa a carico delle famiglie in € 500,00, solo per 

l'anno scolastico 2021-2022 lo stesso è elevato ad € 600,00. 

 

Alle ore 17.45, esauriti gli argomenti da discutere la seduta è tolta. 

 

 

Potenza, 21 marzo 2022 

 

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

prof.ssa Rocchina Motta Sig.ra Santarsiero Concetta 

 


